
～「想像力を磨く」・・・全ての教育活動で想像する力の土台を作る～ 
校長 市場 陽一郎 

風薫る爽やかな季節の中で、浅川の生徒たちは明るく伸び伸びと学校生活を送っています。そし

て、新型コロナウイルス感染症の第５類への引き下げに伴い、学校は以前のような学校生活を取り

戻そうとしています。 

５月に入り外部から講師をお招きして二つの授業を行いました。一つは３年生で実施した八王子

市教育委員会、東京助産師会八南分会の協力による「赤ちゃんふれあい授業」です。講師である助

産師の小井戸浩子様から一人一人に縫い針の先で小さな穴を開けた♡型の３ｃｍほどの紙が渡さ

れ、「この小さな穴が私たちの生命の始まりである受精卵の大きさです。」と説明がありました。そ

の小さな命は拳ほどの大きさの母親の子宮の中で大切に育てられ赤ちゃんとして生まれてくるの

だという話を聴く生徒たちは、♡型の紙を優しく手のひらで包み込むように持ち、真剣に耳を傾け

ていました。その時の生徒たちは生命の誕生を想像し、命の尊さを大切にしようとする自然な振る

舞いを見せてくれました。その光景は浅川の生徒たちの優しさや素直さそのものであり、講師の方

もその場に居た教員も心に残るものでした。数えきれないほどの人たちの出会いでつながれた「命

のバトン」の重さや自分の命を大切にするのと同様に他の人の命（人権）を大切にしなければとい

うまとめの話を、きっと生徒たちは想像力を働かせて聴いたことでしょう。 

もう一つは、都立八王子西特別支援学校の特別支援教育コーディネーター野口あゆ美先生による

特別支援教育についての授業で、全校生徒に話をしていだきました。これは地域にある特別支援学

校との交流を進めて生徒たちがこれからの共生社会を築いていくためのものです。その中で「まず

は相手を理解することから始めよう、そのためには相手の思いを想像しよう。」と教えていただき

ました。同時にその想像力は特別な支援が必要か否かに関わらず、今のクラスや集団の中でのコミ

ュニケーションの取り方や多様性を認め合う姿勢を身につけるためにも大切なものであることを

あらためて気づかせていただきました。 

この二つの授業に共通したキーワードは『想像力』をどう発揮するかでした。私は学校で学ぶ意

義は様々な想像力を磨くことにあると生徒に伝えています。全ての授業、学校行事、部活動などへ

の取り組みがこの想像する力の土台を作ります。想像力が様々な場面で発揮されると、新たな自分

や優しい自分を生み出します。また新たなものを作ったり、立ち上げたりする力にもなります。そ

して磨かれた想像力は、いつか誰もが憧れる「創造する力」の獲得にもつながっていきます。今後

も学校での教育活動や家庭や地域での生活が、更に生徒たちの豊かで優しい想像力を育てる方向に

進むよう取り組みたいと考えています。 

現在、中間考査を終えて一学期最大の学校行事「体育祭」

に向けて全校を挙げて取り組んでいます。今年度はより

生徒の主体的な活動をより一層引き出すために、学年を

越え、縦割り色集団による競技形式としました。ここでも

想像力を発揮し「全ての生徒が楽しかった」と言える体育

祭を自分たちで創り上げてくれることを期待しています。 

是非、体育祭当日は生徒たちの頑張る

姿、輝く笑顔に声援を送ってくださいま

すようお願いいたします。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 
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八王子市立浅川中学校 

「手の中に小さな命」：赤ちゃんふれあい授業 



令和５年度 体育祭準備期間始まりました 
 

  すでにご家庭向け通知にてお知らせいたしました

が、第６５回体育祭を下記のよ要領で開催いたします。

今年度は、保護者、地域の方々の参観は、人数制限等

なしの開催を予定しています。 

中間考査が終了した 5 月 22 日(月)から、いよいよ

体育祭に向けて本格的に、練習、係の準備等が始まり

ました。22 日 1 校時目には、全校生徒をグランドに

集め、今年の体育祭の生徒の実行委員の紹介が行われ

ました。その後、体育祭スローガン「三色闘魂～それ

ぞれの場で力を合わせて～」が発表されました。コロ

ナ禍以前に実施されていた色別対抗の体育祭の復活

にふさわしいスローガンで、当日が楽しみです。生徒

の活動の成果をぜひご覧いただきたく、ご案内申し上

げます。 

【日時】和５年６月３日（土）８：４０～開会式 

【お願い】当日は、ごみの持ち帰り等をお願いいたし

ます。また、レジャーシート等による場所取りはご遠

慮いただきます。多くの保護者の皆様が、近くで応援

できるようご協力をお願いいたします。 

 

令和５年度 みんなの町の清掃デー 
八王子市より以下の周知依頼がありましたので、お知らせいたします。詳しくは、各町内会、自

治会等にお問い合わせください。 

【実施日】  

・みんなの町の清掃デー  ：令和５年（2023 年）５月２８日（日） 午前８時から 

・みんなの川と町の清掃デー：令和５年（2023 年）９月 ３日（日） 午前７時から 

【趣 旨】 

市内の町会・自治会、学生・事業者など各種団体の協力を得て、町や川に捨てられた可燃ごみ・不

燃ごみを回収すると共に、地域の美化を推進する。 

【参加団体】町会・自治会、任意団体等、各計約２５０団体予定 

【主 催】美しい八王子をつくる会（共催：八王子市） 

八王子市町会自治会連合会・一般社団法人八王子青年会議所・八王子市シニアクラブ連合会・八王子市子供

会育成団体連絡協議会・八王子市中央地区環境市民会議・八王子市東南部地区環境市民会議 

 

不登校の子どもたちを支援する学校等の説明会 
八王子市には不登校の子どもたちを支援する「高尾山学園」があります。指導内容やスタッフ、

申込みのシステム等の説明会を開催致しますので、どうぞお気軽にご参加ください。 

【対 象】市内在住で小・中学生の保護者 

【日 時】7月 14 日（金） 午後 6 時 30 分から午後 8 時まで 

【会 場】八王子市教育センター（散田町 2 丁目 37-1） 

【内 容】高尾山学園 高尾山学園適応指導教室（やまゆり）の概要説明 

施設の利用に関する相談  ※施設の利用に関する相談については、ご希望の方に。 

【申込み・問合せ】高尾山学園内 教育指導課支援・相談担当（登校支援）電話：６６３－３２１６ 



まなびの杜
もり

あさかわ《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》 

第１回 学校運営協議会報告 日時：令和 5年 4月 13日（木）19:00～ 被服室 

１．会長あいさつ   

新学期がスタートしました。今年度もメンバーは変わらず、副校長先生が新しくなりました。今年度どう運

営協議会を運営していくか進めたいと思いますのでよろしくお願いします。 

2．学校運営協議会組織の確認：佐藤会長／柳澤副会長／各部委員：評価部・渕上部長、支援部・遠藤部長／漢

検担当：柳澤／英検担当：渕上 

３．各部の報告  

①評価部 ・評価委員会日程について：6/８(木)19:00  

②支援部 ・各部例年通りです。キノコ汁なども今年度はできるよう考えております。 

③総務部 ・4月 14日あいさつ運動、生徒会懇談、部活紹介リーフレット作成。 

④漢検担当・第一回７月７日 

⑤英検担当・本試験 ５月 26日。申込日４月 21日、22日。今年度は学習支援キャンペーンで検定料

100円引き。 

⑥事務局 ・今年度浅中副校長に着任しました吉田です。よろしくお願いいたします。 

４．学校の様子など  

①学校長より：・４年目になりました。一番穏やかなスタートです。子ども達も穏やかに学んでいるなと感

じることができます。けじめがある中で楽しそうに明るい雰囲気で過ごしています。下駄箱整理の状況もと

ても良いです。一年生もしっかりできています。 

②生活指導主任、大野先生より：学校の様子は落ち着いて明るくいいスタートができています。全校集会が

あります。一年生もついていくのに必死で頑張っています。マスクの着脱について５月からといっています

が、徐々に外している生徒も見えてきました。新年度目標をもってもらいたいので勇気と行動力をもってほ

しいと話をしました。一年間よろしくお願いします。 

③各学年より 

 ・１年生、小山内先生：緊張しながら 123 名入学しました。くりやま登山に行ってきました。違う小学

校出身同士でも仲良くできました。非常に疲れているとは思いますが乗り越えたら中学生らしく

なっていくと思います。いろんなトラブルがあるなか多様性を認めるようになれるまで支援して

いきたいと思います。 

・２年生、柴崎先生：103名スタートです。今年度は３クラスになってしまったため、教室が密です。授

業が今日からスタートしました。落ち着いてスタートができています。お互いを認め合いなが

ら活動していければと思います。行事が多いが気を引き締めて頑張っていってもらいたいと思

います。 

・３年生、越後谷先生：３学年、全体的に落ち着いたスタートができました。日本遺産の学習が最終段階

になっています。全体への発信の準備をしています。それが終わったら修学旅行、進路の準備

が始まります。地域を学んでいこう。と、栗山にのぼりました。いい形で卒業へ向かっていき

たいと思います。 

５．議題  

① 令和５年度学校経営計画の資料を確認。 

② 令和５年度活動計画の資料を確認。 

③ 委員名簿、事務局員・評価委員の確認 

④ 数検ボランティアについて：年２回開催予定 7月 23日、11月 11日予定。受験人数が多ければ地域か

PTAお手伝いを募集します。 

⑤ 活動事例集について、資料を確認。 

⑥ 部活リーフレット作成者へのお礼 

６．その他 

 ・IFSC ボルダーワールドカップ 2023八王子。ボルダリング、スポーツクライミングの世界大会。世界選

手権を八王子で開催します。市内の小中学生は無料招待されています。 

・次回の学校運営協議会 5／11（木）19:00 被服室 



まなびの杜
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あさかわ《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》 

第 2 回 学校運営協議会報告 日時：令和 5年 5月 11日（木）19:00～ 被服室 

 

１．会長あいさつ   

GW明けて学校が始まりました。先生から話があると思うが元気に登校しています。5月も半分が過ぎ、6月

の体育祭練習も始まります。 

学校運営協議会の小・中連携ですが、小学校・中学校で内容が違うため、9年間でどうゆう子供を育てたいか

が大事なので、それを話し合っていきたい。年に 3回くらい合同会議を目標に楽しい活動を一緒にやるたい。小

学校も 150 周年で忙しいから落ち着いてからになるそうです。市から説明で、学校運営協議会を中心とする稟

議の場である。したがって、各種検定など実務のお手伝いは、学校運営協議会内の、ボランティア支援を中心で

実施する。 

 

2．各部の報告 

① 評価部 ・評価委員について 交代がある。木下さんが入りました。 

② 支援部 ・E ステップ てらこや 体育祭前だから短縮。夏休み検定 

③ 総務部 ・あいさつ運動（4/14 実施）小・中合同 90 名 

④ 漢検担当・申し込み（5/24（水）25（木））  検定日 7/7（金） 

⑤ 英検担当・申し込み（4/27（木）・28（金））状況  検定日 5/26（金） 

 不合格だったら無料で次回受けれる。失敗を恐れずにチャレンジしてほしい。詳細は確定次第周知。 

⑥ 事務局 ・お手元に体育祭のご案内、今年度は制限なし。 

 

４．学校の様子など  

①学校長より：4 月以降順調にスタートがきれているます。青少対総会は 25 日に行われるます。体育祭は

縦割り集団での競技を実施。そのための色分けをしたました。GW 明けて不登校の子も頑張って来てくれ

ている。生徒会からの要望で、体育の授業が終わってから、制服に着替えて、それからまた放課後の活動の

ため体育着に着替えるのは負担であるとの意見が出ています。汗の処理など衛生面も考え検討していきま

す。八王子西特別支援学校との連携が始まりました。9 月は全員は行けないが特別支援學校見学など交流

が始まる予定。特別支援學校での作品展があり浅中の生徒も参加する予定です。 

②生活指導主任より 大野先生：先ほど学校長から話がありました、生徒総会があるます。生徒と一緒に考

えていきたい。1 年生も学校に慣れてきた。騒がず程よく仲良く給食の時間が取れている。体育祭の練習

もハードになってきている。 

③各学年より 

 ・１年生 小山内先生：だいぶ慣れてきたが、不安を抱えている子もいる。慣れているからこそのこと。 

            すごく楽しくなってきているから不安を抱える子がいる。 

・２年生 柴﨑先生：進級して一か月が経った。GW明けてから馴染んできてワイワイしている。 

          個性豊かな生徒が多く、友達との距離感が掴めない生徒がいる。周りの生徒が 

          うまく取り持ってくれている。中間テストが終わると体育祭。6月終わりに職場体

験を予定している。 

・３年生 越後谷先生：美化週間。学校中心に行っている。学力向上調査がある。子供たちは調査という

名目だが一生懸命やっている。体育祭と修学旅行の準備が始まる。 

 

５．議題  

⑦ 体育祭（6/3（土）） ・今年度は、保護者、地域の見学は制限なしで実施予定。 

・応援パネルの表彰について - 今年も表彰がある 

 

６．その他 

 

・次回の学校運営協議会 ６／1（木）19:00 被服室 


